

Antioquia crecerá como cantera de oro legal del país

Mientras en Colombia crece el debate a favor y en contra de la actividad minera, en el departamento hay tres proyectos auríferos que tienen "licencia social" para afianzar liderazgo regional en la producción del me-

tal e incrementar en 163 % la extracción formal alcanzada el último año, según los registros de la Asociación Colombiana de Minería. ¿Cuáles son esos proyectos en curso?

PÁG. 2



ILUSTRACIÓN: SEROK

SUMARIO Tema del día 2 | Actualidad 4 | Metro 11 | Economía 17 | Opinión 22 | Tendencias 26 | Juegos y Retos 33 | Deportes 41

EDITORIAL

"Los ataques sostenidos durante tres semanas por el grupo criminal contra la Policía, con el riesgo de actos terroristas, traen preocupación seria y cierta y exigen respuestas del Gobierno Nacional".

PÁG. 23

ECONOMÍA

El bitcoin reclama su regulación en Colombia.

PÁG. 17

TENDENCIAS

¿Qué sustancias se inyectan en el cuerpo los vanidosos?

PÁG. 26

DEPORTES

Botafogo, duro escollo que tiene Nacional para seguir en la Copa.

PÁG. 46

Salud agotó el bolsillo

Entre 2012-2014 sobraba dinero, pero ahora Minsalud habla de un déficit de 389.000 millones de pesos. ¿Qué pasó? ¿Cómo tapar el faltante? **PÁG. 8**

FOTONOTICIA 205 ESPECIES DE FAUNA Y FLORA EN EL POBLADO



Esta riqueza quedó clasificada en un estudio de la Secretaría de Medio Ambiente de Medellín en 8 parques de la zona. Ambientalistas lo valoraron, pero señalaron que la construcción desplaza variedad de animales. Conozca las dos caras de esta realidad. **PÁG. 11** FOTO JAIME PÉREZ

Clan del Golfo planea la táctica del terror

El frente Carlos Vásquez de la banda "los Urabeños", según la Fiscalía, sería el que prepara ataques con carobomba y contra líderes políticos en las capitales. Las autoridades adoptaron medidas.

PÁG. 12

Dirección del Congreso podría dar un viraje

El Partido Conservador y Cambio Radical presidirán el Senado y la Cámara para el último periodo legislativo. Algunos expertos prevén fracturas en la coalición, ante el inicio de las campañas políticas.

PÁG. 6

7 704354 000015 **\$1.500**
AÑO 105
N° 35.839
ISSN 0122-0802

« **CONTRAPORTADA**
Cuadrado y Falcao se consagraron en torneos europeos.

PÁG. 48



¡Sólo por este fin de semana! **2 meses** con el **50%** de descuento en tu **Triple Play + NETFLIX** 3 Meses Incluidos

Marca **#503** gratis
o 01 8000 41 11 11



Hechos para ti

La promoción de dos meses al 50% aplica sólo para clientes nuevos y para planes Triple Play Silver, Gold y Black con velocidades originales de 5, 10 y 20 Mbps, televisión y teléfono fijo local ilimitada. Válida desde el 18 de mayo hasta el 21 de mayo de 2017. La velocidad final del servicio de Internet está sujeta a la cantidad de usuarios conectados. La cantidad de canales en el servicio de Televisión puede variar por planes, ciudad y/o tipo de tecnología. Sólo el beneficio Netflix deberá redimirse dentro de los 3 meses siguientes a la activación del plan comercial y corresponde a la acreditación de \$58.700 a su cuenta de Netflix, lo que equivale a 3 meses consecutivos del plan estándar de Netflix o puede ser utilizado para la renovación de otros planes de Netflix y el tiempo de uso del servicio dependerá del valor de cada plan. Al agotamiento del saldo se reactiva el beneficio. Servicio sujeto a cobertura y disponibilidad técnica. En caso de desempaquear la oferta, perderá los beneficios sucesivos del Triple Play UNE. Tarifas sujetas a incrementos de acuerdo a la establecido en el contrato Mayor información en www.une.com.co/netflix. El servicio de Netflix es prestado por Netflix Inc. Los servicios de Triple Play son prestados por UNE EPM Telecomunicaciones S.A.

POLÍTICA ANÁLISIS

¿Tendrá el Gobierno a favor el último Congreso?

El Partido Conservador, fuera de la Unidad Nacional, tendrá la presidencia del Senado; Cambio Radical, crítico en algunos aspectos, la Cámara.

Por **ÓSCAR ANDRÉS SÁNCHEZ Á.**

Los partidos incondicionales con el presidente **Juan Manuel Santos**, La U y el Partido Liberal (PL), no presidirán el Congreso en el último periodo, definitivo para la implementación del acuerdo. El presidente del Senado, **Mauricio Lizcano** (La U), afirmó que, según acuerdos, al Partido Conservador (PC) le corresponde la presidencia a partir del 20 de julio.

Aunque el senador **Jorge Hernando Pedraza** tiene aspiraciones, los congresistas 'azules' **Horacio Gallón**, **Germán Blanco**, **Olga Suárez** afirmaron que el senador **Efraín Cepeda** tiene el respaldo general.

La Cámara pasará a Cambio Radical (CR). Al interior de esa colectividad hay un acuerdo para que el elegido sea **Rodrigo Lara**. ¿Son estos partidos garantía para el Gobierno?

"Partidos se desmarcarán"

Para **Fabián Acuña**, docente de Ciencia Política de la Javeriana, se viene un proceso de desarticulación de coaliciones, natural en el último periodo de Gobierno, sobre todo si hay baja popularidad del mandatario, porque cada partido empezará a hacer sus apuestas para las elecciones.

"El PC estará en coalición mientras lo aceiten, pero empezarán a deslindarse porque quieren candidato propio. CR ha ga-

nado terreno y eso ha generado resistencia con los demás partidos de la Unidad. Llevan bastante tiempo desmarcándose".

Según **Angélica Bernal**, docente de Ciencia Política de la Jorge Tadeo, es evidente que la Unidad Nacional se encuentra, si no rota, en una crisis que tiene que ver con las diferencias de conceptos en las propuestas que desarrollan los acuerdos.

"Algunas fuerzas resultaron no estar tan abiertas a los cambios derivados de los acuerdos, y otras han estado más cerca de la postura de rechazo liderada por el Centro Democrático. La discusión de la reforma política profundizará los desacuerdos".

Pedro Piedrahita, docente

de Política de Bolivariana, afirmó que se observa una crisis de gobernabilidad, pues si bien hay reducción de la violencia por el cese del conflicto con las Farc, se presentan otros hechos de violencia por parte de diversos grupos armados ilegales que afectan la seguridad.

"El grupo de Cepeda tiene relaciones con **Andrés Pastrana** y en Barranquilla con sectores cercanos a **Germán Vargas Lleras**. Lara hace parte del equipo político de Vargas Lleras y aunque este se distanció de Uribe Vélez, siguen coincidiendo en seguridad y gestión del posconflicto en las ciudades".

EL COLOMBIANO habló con Cepeda y con Lara ■

EFRAÍN CEPEDA, SENADOR P. CONSERVADOR



¿Será fácil dirigir el Senado en el año electoral? Va ser muy difícil, como lo es siempre el último año de un Gobierno, porque están por medio las elecciones.

Además, con la prórroga del fast track, vendrá paquete legislativo grueso, con el reto de implementar el acuerdo con las Farc. Tengo el compromiso de impulsar las iniciativas del Gobierno, con los debidos debates, que van a estar impregnados de posiciones muy políticas.

¿Pero sí hay garantía de que su partido respalde al Gobierno hasta el final? El PC ha reafirmado que sigue apoyando lo relacionado con la paz. En lo personal, apoyé el proceso desde el inicio. No sería coherente que un partido que ha apoyado el proceso al final no acompañe la implementación.

"No sería coherente que un partido que ha apoyado el proceso, no apoye la implementación".

También buscan candidato propio a la presidencia. ¿eso los distancia del santismo? Estaremos mirando quiénes son esos aspirantes y qué mecanismo se utilizará para definir candidatura. Hemos acompañado las iniciativas del presidente, sin formar parte de la Unidad Nacional.

¿Respaldan las listas cerradas para corporaciones? Sí, pero a partir del 2022, o en el 2019. Las campañas para 2018 estarán ya muy avanzadas.

RODRIGO LARA, REPRESENTANTE CAMBIO R.



¿Cuál serán sus retos principales como próximo presidente de la Cámara de Representantes?

Quiero entrar en un proceso de modernización del Congreso de la República, que fortalezca el proceso legislativo y dignifique el control político. Hay que reencontrar a los colombianos con su Congreso.

¿Sí hay garantía de que su partido respalde al Gobierno hasta el final? He respaldado las principales iniciativas recientes del Gobierno, sin dejar de ser constructivo y crítico cuando hemos tenido posiciones diferentes en algunos proyectos.

Ustedes tienen candidato propio a la presidencia, ¿eso los distancia del santismo? Nuestro candidato es el doctor **Germán Vargas Lleras**,

"He respaldado las principales iniciativas del Gobierno, sin dejar de ser crítico y constructivo".

lógicamente. La vocación de cualquier partido es tener candidato y aspirar a alcanzar el poder. El nuestro tiene el talento de convocar al país, y por ende a las demás fuerzas políticas.

¿Respaldan las listas cerradas para corporaciones? Estoy convencido que las listas cerradas son necesarias para fortalecer los partidos y el trabajo de las bancadas. Y sin lugar a dudas, es un camino para atenuar el peso del dinero en las elecciones.

BREVES

84

procesos de revocatoria de mandatarios deberá revisar el Consejo Nacional Electoral (CNE) por sugerencia de la Procuraduría.

RISARALDA

CAPTURAN A OCHO PERSONAS POR CORRUPCIÓN

Por el presunto desvío de recursos para programas sociales del adulto mayor en la Secretaría de Desarrollo Social de la Alcaldía Pereira, durante el año pasado, El CTI capturó a ocho personas. Incurrieron en irregularidades en la etapa precontractual y en la ejecución de cuatro contratos por 750 millones de pesos.

TOLIMA

POLICÍAS SALVAN DE AVALANCHA A 200 PERSONAS

La acción preventiva de subteniente **Cristian Alberto González Tamayo** y el patrullero **Jorge Acelas**, de la Policía Metropolitana de Ibagué evitó que 200 personas fueran sepultadas por una avalancha, a la altura del peaje de Cajamarca. Los uniformados advirtieron el riesgo y le pidieron a los viajeros retroceder.

CALDAS

CAYÓ PRESUNTO ASESINO DE UNIVERSITARIA

El CTI detuvo al supuesto asesino de la universitaria **Yéssica Katerine Aguirre**, hallada muerta dentro de una residencia en Manizales. La principal hipótesis que maneja la Fiscalía es que la alumna pagó a un tercero para que la mataran. Ella era estudiante de tercer semestre de Enfermería en la Universidad Católica.

BOLÍVAR

EXPLOSIÓN DEJA CUATRO MUERTOS Y 22 HERIDOS

Una explosión en una barcaza tanquera en la zona industrial de Mamonal, en Cartagena, que estaba siendo objeto de trabajos de mantenimiento, y que provocó un incendio, le causó la muerte a tres personas y dejó otras 17 heridas. En otro astillero hubo otras dos explosiones, con un saldo de un muerto y cinco heridos.